

令和になつてひと月が経ちました。今年は改元があつたことで新年が一度訪れたような気持ちになりますね。

元号の発表時には日本各地で決定を心待ちにしていました皆さん様子がニュースで放映されていました。海外メディアは特異な目でその光景を報じたようです。

公民館に来られる方がこんなことをおっしゃっていました。「私も昭和生まれやけど、明治の頑固オヤジには難儀したわ。そのうち令和の子にそんなこと思われるんな。」昭和の時代も二つ前のもの。ノスタルジックなことを示す言葉にどんどんしていくのかも知れません。

さて、先日地域の郵便局長さんと話をしました時に聞き慣れない言葉がありました。それは「百姓の来年」というものです。農家にとって収穫量は生活に直結するもの。生りものの成長は日々気になるものです。しかし、相手は自然です。獣害に冷害、日照りなど人の力ではどうしようもない大きな力を思い知らされることになります。果実にも表裏の年があるということで、毎年同じだけの恵みをいただくことは困難です。そんな時に口についてくる言葉が「また来年やな。」「来年があるやん。」と。今年はダメだったけど、また来年に期待したい。

いつも希望をもつてやることでまたやる気も湧いてくるものです。一昔前に流行った「明日があるさ」の歌にも共通する、未来志向の考え方です。

思えば、改元も同じ想いから行つた歴史があるようです。かつて、飢饉や疫病、大災害など人の生活を脅かす出来事が続いたとき、改元をする

ことで時を改め、希望をもつて新年を迎えると、いう意味合いで含めたそうです。

そこで、平成も歴史的な時代でした。バブル崩壊も大震災もぐり抜けてきた時代。皆さんの身近でも記憶に刻まれた出来事がたくさんあつたとさ

田原公民館報  
館長 泉森 由貴  
いずもり よしだか

「百姓の来年」

令和元年 7月号

行益財団生涯学習財團人公館原市奈良市茗荷町1078-1  
発行者奈良田奈良市TEL/FAX81-0888  
責任者 泉森 由貴



田の木々も緑に芽吹き、田植えの終わつた田んぼも青く根付いてきました。本当に暖かくなり、良い季節になつてきました。そうして、今年は年号も、平成から令和に変わり、私達の老春塾も、新しく令和元年度の記念すべき年に開講いたしました。

尚、本年度の塾生は103名に申込み頂き、それに基づいて健康学習、暮らしのアイデア、健康体操、館外学習、僧侶の講話、音楽鑑賞と、いろいろ計画して頂いております。

その日第一回目は「ならの郷」より、認知症介護のお話を聞き、その後、梅干し体操等してリラックスしました。私達の体は、考えており減るのでは無くて、鍛えられ、発達していく様になつています。その為にも、より多くの方々の話を聞いたり、考える事、声を出して笑つたり、音楽を聴いて楽しむ事、体を動かすこと

田原公民館報  
館長 泉森 由貴  
いずもり よしだか

「百姓の来年」

令和元年 7月号

行益財団生涯学習財團人公館原市奈良市茗荷町1078-1  
発行者奈良田奈良市TEL/FAX81-0888  
責任者 泉森 由貴



田の木々も緑に芽吹き、田植えの終わつた田んぼも青く根付いてきました。本当に暖かくなり、良い季節になつてきました。そうして、今年は年号も、平成から令和に変わり、私達の老春塾も、新しく令和元年度の記念すべき年に開講いたしました。

尚、本年度の塾生は103名に申込み頂き、それに基づいて健康学習、暮らしのアイデア、健康体操、館外学習、僧侶の講話、音楽鑑賞と、いろいろ計画して頂いております。

その日第一回目は「ならの郷」より、認知症介護のお話を聞き、その後、梅干し体操等してリラックスしました。私達の体は、考えており減るのでは無くて、鍛えられ、発達していく様になつています。その為にも、より多くの方々の話を聞いたり、考える事、声を出して笑つたり、音楽を聴いて楽しむ事、体を動かすこと



令和元年  
7月号



令和元年度の老春塾が開講しました  
開講にあたって  
老春塾 塾長 平尾 正夫

して頂き、より良い、楽しい老後を過ごせる様、そうして、今日こうして、元気に居られる事に感謝して、今年一年間、楽しく学習して行きたいと思います。どうぞ宜しくお願い致します。

田原まち創り講座「竹の再生」  
募集します！

住んで良かった地域づくりを目指す、田原まち創り講座。昨年までのスタートドーム制作に引き続き、地域の「竹」をテーマに

今年も講座を実施します。田原には竹細工房があり、竹林も多く、春にはタケノコが

食卓に並ぶ、竹と共にある地域です。その竹についての知識を深める講座を行います。竹の専門家より竹害に

ならないための管理方法からタケノコの収穫を増やすにはどうすれば良いのかなどを教わります。ご参加をお待ちしています。



田原公民館報  
館長 泉森 由貴  
いずもり よしだか

「百姓の来年」

令和元年 7月号

行益財団生涯学習財團人公館原市奈良市茗荷町1078-1  
発行者奈良田奈良市TEL/FAX81-0888  
責任者 泉森 由貴



田の木々も緑に芽吹き、田植えの終わつた田んぼも青く根付いてきました。本当に暖かくなり、良い季節になつてきました。そうして、今年は年号も、平成から令和に変わり、私達の老春塾も、新しく令和元年度の記念すべき年に開講いたしました。

尚、本年度の塾生は103名に申込み頂き、それに基づいて健康学習、暮らしのアイデア、健康体操、館外学習、僧侶の講話、音楽鑑賞と、いろいろ計画して頂いております。

その日第一回目は「ならの郷」より、認知症介護のお話を聞き、その後、梅干し体操等してリラックスしました。私達の体は、考えており減るのでは無くて、鍛えられ、発達していく様になつています。その為にも、より多くの方々の話を聞いたり、考える事、声を出して笑つたり、音楽を聴いて楽しむ事、体を動かすこと



平尾塾長

## 親子なかよし 紙すき体験

開催日：7月27日(土)  
時間：10時～12時  
内容：日笠ワークスを会場に親子で紙すきの体験をしてみませんか。出来上がったハガキはお土産にどうぞ。  
対象：奈良市在住・在学の小学生と保護者10組  
費用：1組 1,000円  
〆切：7月17日(水)  
そんな時に口についてくる言葉が「また来年やな。」「来年があるやん。」と。今年はダメだったけど、また来年に期待したい。

田原公民館報  
館長 泉森 由貴  
いずもり よしだか

「百姓の来年」

令和元年 7月号

行益財団生涯学習財團人公館原市奈良市茗荷町1078-1  
発行者奈良田奈良市TEL/FAX81-0888  
責任者 泉森 由貴



田の木々も緑に芽吹き、田植えの終わつた田んぼも青く根付いてきました。本当に暖かくなり、良い季節になつてきました。そうして、今年は年号も、平成から令和に変わり、私達の老春塾も、新しく令和元年度の記念すべき年に開講いたしました。

尚、本年度の塾生は103名に申込み頂き、それに基づいて健康学習、暮らしのアイデア、健康体操、館外学習、僧侶の講話、音楽鑑賞と、いろいろ計画して頂いております。

その日第一回目は「ならの郷」より、認知症介護のお話を聞き、その後、梅干し体操等してリラックスしました。私達の体は、考えており減るのでは無くて、鍛えられ、発達していく様になつています。その為にも、より多くの方々の話を聞いたり、考える事、声を出して笑つたり、音楽を聴いて楽しむ事、体を動かすこと



矢田原町にあるお茶の研究施設「奈良県大和茶研究センター」を訪ねました。

梅雨入り間近の6月上旬、大和茶研究センター所長の瀬川賢正さんにお話を伺いました。施設の概要を教えてください。●昭和37年に奈良市法蓮町にあつた茶業分場が現在地に移転しました。本館は平成2年に完成し、製茶工場、二次加工場、倉庫があります。職員は9名です。茶畠は1.4haで5品種を栽培し、品種見本園では約50種を保存しています。

▼現在取り組んでおられることはどんなことですか?●特に力を入れているのは輸出向け茶生産技術の確立です。平成以降のお茶ブランドにより海外でも緑茶のニーズが高まっています。安定的においしいお茶を作る為に一定の農薬を使いますが、輸出相手国の農薬基準に合わせないと輸出できません。農薬を減らす為に黄色や青のフランプを使う害虫を寄せ付けて害虫を寄せ付けない試験研究をしています。

ラップの色で卵を産まなくなる害虫がいることがわかつてきました。フェロモン剤を使って匂いによって害虫の繁殖を防ぐ実験もしています。光も匂いも安全性が高く、使えたのではなかと期待しています。

▼研究実績とすべきことはですか?●特筆すべき木技術を確立したことですね。昔は直接タネを蒔いて苗木を育てていましたが、育ち方が不均一でした。大正13年に前身の茶業分場で押田幹太さんが挿し木によるお茶の苗木作りに成功されこの方法が全国に普及しました。また品種としては「やまとみどり」がこの試験場で育成されました。

瀬川所長によると、以前は直接タネを蒌いていたが、育ち方が不均一で、大正13年に前身の茶業分場で押田幹太さんが挿し木によるお茶の苗木作りに成功されこの方法が全国に普及しました。また品種としては「やまとみどり」がこの試験場で育成されました。

●昭和37年に奈良市法蓮町にあつた茶業分場が現在地に移転しました。本館は平成2年に完成し、製茶工場、二次加工場、倉庫があります。職員は9名です。茶畠は1.4haで5品種を栽培し、品種見本園では約50種を保存しています。

●昭和37年に奈良市法蓮町にあつた茶業分場が現在地に移転しました。本館は平成2年に完成し、製茶工場、二次加工場、倉庫があります。職員は9名です。茶畠は1.4haで5品種を栽培し、品種見本園では約50種を保存しています。

地域の社会見学  
田原の施設を訪ねて  
矢田原町にあるお茶の研究施設「奈良県大和茶研究センター」を訪ねました。  
取材:浦川 温亮  
写真:泉森 由貴



瀬川所長

## 「はじめての女声コーラス」のお知らせ

日 時 令和元年7月5日 (金) スタート!全8回

7月19日・8月2日、23日・9月13日、20日

10月4日、25日

午前10時半~正午

会 場 田原公民館 2階集会室

象 員 田原地区在住または田原公民館利用の成人女性

員 費 15人

参 加 無料

内 容 まずは気軽に集まって声を出してみましょう。

申 込 仲間とワイワイと楽しむことからはじめましょう。

期 切り 公民館窓口にある用紙でお申し込みください。

6月27日 (木)

瀬川所長によると、「やまとみどり」がこの試験場で育成されました。

●お忙しい中、瀬川所長に話を伺いました。皆さん、緑茶をのみます。お忙しい中、瀬川所長によると、「やまとみどり」がこの試験場で育成されました。



やまとみどりの茶畠

## 7月の公民館行事とその他のお知らせ

- 4日 (木) プチ田舎暮らし・田原一しそ作り③
- 5日 (金) はじめての女声コーラス①
- 10日 (水) チャレンジ和太鼓③
- 18日 (木) プチ田舎暮らし・田原一しそ作り④
- 19日 (金) はじめての女声コーラス②
- 田原まち創り講座～竹の再生～  
移動図書館
- 24日 (水) プチ田舎暮らし・田原一和紅茶作り  
チャレンジ和太鼓④
- 25日 (木) TAWARAキッズ ザリガニ釣り
- 26日 (金) 老春塾③「風呂敷のある暮らし」
- 27日 (土) 親子なかよし紙すき体験
- 30日 (火) ワックス清掃
- 31日 (水) 自主グループ代表者会議 こーみんかん・ふれんず



## 特定健康診査、各種がん集団検診

<日 時>8月5日 (月) ・6日 (火) ・7日 (水)

受付午前8:30から10:00

<申込期日> 7月19日 (金) まで

### ●特定健康診査

<対象者>国民健康保険加入の方 40歳～74歳の方 <費 用>無料

### ●胃がん・肺がん・大腸がん検診

<対象者>令和2年3月末で40歳以上の方

<費 用>胃がん1000円 肺がん500円 大腸がん1000円

### ●肝炎ウィルス検診

<対象者>令和2年3月末で40歳の方 <費 用>無料

## 乳房がん検診

- 日 程: 8月23日 (金) 13:30～15:00 ・ 9月6日 (金) 9:30～11:00 (両検診ともに)
- 対象者: 40歳以上の女性で令和元年度中に偶数年齢になる市民
- 料 金: 2000円
- 申込期日: 8月2日 (金) まで

- 対象者: 20歳以上の女性で、令和元年度中に偶数年齢になる市民
- 料 金: 2000円

問合せは奈良市都祁保健センター 電話0743-82-0341まで

いう所はありませんが、やっぱりお茶畠の風景ですね。急な傾斜のお茶畠を見ていると農家の努力が伝わってきます。余談ですが、他府県のお茶畠は等高線に沿った横畠が多いのですが奈良県は圧倒的に縦畠が多いのが特徴です。▼大和茶研究センターでは毎年、小学校の校外学習やその他見学を受け入れて地場産業の一つであるお茶の理解と普及に尽力されています。本日はお忙しい中、瀬川所長によると、「やまとみどり」がこの試験場で育成されました。

●お忙しい中、瀬川所長によると、「やまとみどり」がこの試験場で育成されました。